


Александр КОРОБАНОВ

В первом рейсе приняли 
участие представители завода-
изготовителя Анатолий Су-
понецкий, Олег Ренц, а также 
генеральный директор АК 
«Полёт» Анатолий Карпов, 
заместитель  генерального 
директора этой авиакомпа-
нии Андрей Шагунов. Само-
лёт пилотировали Заслужен-
ный лётчик-испытатель РФ 
Анри Наскидянц и лётчик-
испытатель Юрий Кабанов. 
Рейс проходил на высоте 9-11 
тысяч метров. 

Напомним, что авиаком-
пания «Полёт» стала вторым 
после АК «Россия» старто-
вым заказчиком ближнема-
гистральных самолётов но-
вого поколения. В авиапарке 
«Полёта» в настоящее время 
два самолёта Ан-148. В бли-
жайшее время «Полёт» на-

мерен приобрести ещё десять 
самолётов Ан-148.

Поскольку тип самолёта 
пассажиры заранее не знали, 
они были приятно удивлены 
тому, что совершили перелёт 
на новом лайнере и по при-
бытии в Северную столицу 
не скрывали своего восторга: 
взлёт и посадка оказались 

очень мягкими, а уровень сер-
виса – на высоте. Как только 
шасси Ан-148 коснулись по-
лосы, в салоне раздались 
аплодисменты. Что может 
быть лучшей наградой для 
пилотов и тех, кто вложил 
свои знания и труд в созда-
ние современных крылатых 
машин!

Огромный интерес не 
только у профессиона-
лов вызвала традицион-
ная областная выставка 
«Племенные сельскохо-
зяйственные животные 
и животноводческое обо-
рудование».  

Игорь СМИРНОВ

Напомним: выставка, кото-
рую на сей раз открыл предсе-
датель Воронежской областной 
думы Владимир Ключников, 
проводится с 2003 года и еже-
годно собирает в Новой Усмани 
аграриев со всей области. Тра-
диционно более 70 животно-
водческих предприятий пред-
ставляют крупный рогатый 
скот, свиней, овец, племенную 
птицу (от кур и гусей – до 
павлинов и фазанов) и рыбу 
(веслоноса, карпа и африкан-
ского сома). Также участие 
принимают производители 
специализированного техно-
логического оборудования, 
кормов и продукции зоовете-
ринарии.

Кстати, свои хозяйства на 
выставке представили и депу-
таты регионального парламента 
Василий Остроушко и Виктор 
Токарев: они не понаслышке 

знают, какие меры поддержки 
необходимы сегодня животно-
водческому сектору. Депутаты 
областной думы – руководи-
тели сельскохозяйственных 
предприятий привезли на вы-
ставку из своих хозяйств луч-
шие экземпляры молочного и 
мясного животноводства. На 
предприятии депутата Васи-
лия Остроушко 1200 дойных 
коров, но на выставку приехали 
пять - лидеры по показателям 
надоя породы краснопестрых. 
За семь месяцев этого года 
прибыль его хозяйства уже 
превысила результаты всего 

2010 года. По словам Василия 
Остроушко, прошлогодний 
неурожай ощутимо сказался 
на животноводческих предпри-
ятиях. Удержать стабильную 
ситуацию животноводческим 
хозяйствам во многом помогла 
государственная поддержка. 

- В прошлом году в рамках 
целевой программы «Развитие 
сельского хозяйства на терри-
тории Воронежской области на 
2008-2012 годы» на поддержку 
животноводческого комплекса 
направлено порядка 1 млрд. 
рублей. 

В этот день в Воронеж при-
был заместитель Пред-
седателя Правительства 
Российской Федерации, 
председатель организа-
ционного комитета по 
подготовке и проведению 
празднования 425-летия 
города Дмитрий Козак.  
Вместе с губернатором 
Алексеем Гордеевым и 
мэром Сергеем Колиухом 
он  побывал на нескольких 
юбилейных объектах. 

Валерий КАзАНОВ  

Сначала зампред прави-
тельства осмотрел водозабор 
ВПС-4 на намывном остро-
ве. На станции завершены 
все основные работы. Пред-
седатель совета директоров 
компании подрядчика - ОАО 
«Домостроительный комби-
нат» Сергей Лукин, расска-
зывая о технических возмож-
ностях новой водоподъёмной 
станции, обратил внимание 
московского гостя на то, что 
строительство водозабора  
намечалось завершить в 2013 
году. Но губернатор поставил 
задачу, учитывая социальную 
значимость объекта, пере-
смотреть сроки, и строители 
взяли обязательство  ввести 
его к юбилею города. Общая 
стоимость проекта составила 
порядка 930 млн. рублей. 

Глава Воронежа Сергей 
Колиух отметил, что эта во-
доподъёмная станция обе-
спечивает водой жителей двух 
самых крупных районов го-
рода – Коминтерновского и 
Советского, а также частично 
Ленинского и Центрального. 
Длительное время они ис-
пытывали неудобства из-за 
перебоев с водоснабжением. 
Теперь с вводом этого объ-
екта в эксплуатацию есть воз-
можность полностью решить 
застарелую проблему. А в 
планах - строительство Юж-
ного водозабора, которое ещё 
в советское время было начато, 
но так и не доведёно до конца. 
Сейчас, войдя в федеральную 
программу «Чистая вода», 
появилась возможность и в 
южном районе города  возве-
сти современную ВПС.

Дмитрий Козак и Алексей 

Гордеев нажатием кнопки 
произвели пуск оборудования 
для начала проведения пуско-
наладочных работ и выхода 
водозабора на рабочий режим. 
После их окончания станция 
выйдет на проектную мощ-
ность производительностью 
100 тысяч кубометров в сутки,  
и вода жителям правобереж-
ной части города будет пода-
ваться круглосуточно. 

Ещё одним юбилейным 

объектом, который открыл 
Дмитрий Козак, стала обнов-
лённая набережная имени 
К.И.Массалитинова, масштаб-
ные работы которой заверши-
лись несколько дней назад. 
После торжественной цере-
монии перерезания красной 
ленточки первыми  по недавно 
уложенному асфальту проеха-
ли велосипедисты в фирмен-
ных майках «Воронеж-425» и 
ретроавтомобили. В одном из 

них – ГАЗ-12 «Чайка» – счи-
тавшемся когда-то представи-
тельской машиной,  зампред 
Правительства РФ посидел 
за рулем, а губернатор занял 
место рядом с водителем. 

Напомним, что с этой до-
рожной развязкой связаны 
большие ожидания - она со-
единит все три городских 
моста и значительно разгрузит 
движение на центральных ма-
гистралях - проспекте Револю-

ции, улицах Кирова, Ленина и 
Фридриха Энгельса.     

С прошлого года рекон-
струкцию и реставрацию 
исторического здания Госу-
дарственного академическо-
го театра драмы имени А.В. 
Кольцова глава региона взял 
под личный контроль. Алек-
сеем Гордеевым была постав-
лена задача завершить все 
строительно-монтажные и 
отделочные работы в здании 

к сентябрю 2011 года. Даль-
ше - установка театрального 
оборудования, чтобы уже в 
следующем году труппа могла 
вести там полноценную дея-
тельность. 

За прошедшее время про-
ведён большой объём работ, 
в чём смог лично убедиться 
Дмитрий Козак. Сравнивать 
было с чем. Ему довелось 
видеть драмтеатр в руинах, а 
на сей раз перед взором много-
численных гостей предстало 
обновлённое здание светло-
серого цвета, декорированное 
серебристой лепниной. Тро-
туар вокруг театра выложили 
брусчаткой. А по периметру 
здания расставлены гранит-
ные тумбы с белыми круглыми 
плафонами, которые будут 
освещать пространство во-
круг в тёмное время суток. 
Кроме того, прямо в брусчат-
ку вмонтированы плоские 
светильники, лучи которых 
направлены непосредственно 
на здание, чтобы выделить 
его рельеф. Дмитрий Козак, 
Алексей Гордеев и Сергей 
Колиух осмотрели уже прак-
тически готовые внутренние 
помещения театра и один из 
зрительных залов. 

Как отметил заместитель 
Председателя Правительства 
РФ Дмитрий Козак, откры-
вая расширенное заседание 
организационного комитета 
по подготовке и празднова-
нию 425-летия Воронежа, 
проделана огромная работа, 
и, в первую очередь, по бла-
гоустройству города.

 - Отремонтировано более 
трёх тысяч фасадов зданий, 
проведён их капитальный и 
текущий ремонт, в том числе 
и федеральными органами 
власти. Три тысячи соглаше-
ний было подписано с част-
ными собственниками зда-
ний, сооружений и земельных 
участков, находящихся в так 
называемой «зоне гостепри-
имства», которые также были 
приведены в порядок к празд-
нику. Теперь очень важно, 
чтобы темпы не снижались. 
Комфортная городская среда 
– это важная составляющая 
благополучия горожан, - за-
явил Дмитрий Козак. 
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По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, 
сегодня днём по области облачно с прояснениями, 
местами небольшие дожди; ветер западный, уме-
ренный; температура +17…+22, по югу области 
до +24.

14 сентября по области – облачно с прояснения-
ми, ночью местами небольшие дожди, днём без 
осадков; ветер западный, умеренный; температура 
ночью +8…+13, днём +20…+25.

15 сентября по области – облачно с прояснениями, 
местами небольшие дожди; ветер юго-западный, 
ночью – слабый, днём – умеренный; температура 
ночью +9…+14, днём +18…+23.
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Совет поможет полиции
В Главном управлении МВД России по Воронежской обла-

сти сформирован новый состав общественного совета. Заметим, 
что в августе срок работы прежнего состава истёк. При фор-
мировании нового общественного совета в территориальный 
главк поступило 40 заявлений. Как сообщила пресс-служба 
ГУ МВД России по Воронежской области, первое заседание 
совета состоится завтра. На нём будут рассматриваться орга-
низационные вопросы. Далее заседания общественного совета 
при ГУВД будут проходить ежеквартально. 

Пост сдал – и.о. пост принял
Депутаты Нововоронежской гордумы утвердили уход Сергея 

Мозгового с поста главы горадминистрации и назначили ис-
полняющим обязанности главы администрации Николая Во-
лохина, который ранее курировал социальный блок. Всего для 
голосования депутатам были представлены четыре кандидатуры 
из числа заместителей. Вчера стало известно о возбуждении 
второго уголовного дела в отношении Сергея Мозгового – ему 
инкриминируется злостное неисполнение судебного решения.

Праздник города стал спортивным
В День города в Россоши открыта первая очередь стадиона 

в бывшем парке железнодорожников. Футбольное поле со 
специальным покрытием, беговые дорожки  и площадки для 
летних видов спорта – всё это местная детско-юношеская 
спортивная школа олимпийского резерва получила к своему 
50-летию. Полностью же завершить объект планируется в 
будущем году. В субботу городской праздник разворачивался 
на нескольких площадках, но главное его нынешнее отличие 
- множество спортивных соревнований среди городских и 
сельских коллективов, ветеранов.

День рождения посёлка
Горожане только начали отмечать   юбилей Воронежа, а у 

жителей Сомова праздник по случаю дня рождения посёл-
ка уже состоялся. В прошедшую субботу они отметили его  
75-летие. Торжества прошли в местном Доме культуры «Вос-
ток». В рамках праздника прошли конкурс на лучшее сти-
хотворение о посёлке, выставки декоративно-прикладного 
творчества, а также выступления творческих коллективов из 
Сомова и Воронежа. 

Помогут бывшим заключённым
В Парламентском центре завершил работу «круглый стол», 

на котором рассматривался вопрос взаимодействия обществен-
ной наблюдательной комиссии, правоохранительных органов 
по обеспечению прав граждан, находящихся в местах прину-
дительного содержания. Обсуждались и меры поддержки тех, 
кто освободился из мест заключения. В  Воронежской области 
действует программа «Социальная реабилитация и адаптация 
лиц, освободившихся из мест лишения свободы». Согласно этой 
программе правительство области намерено выделять ежегодно 
девять миллионов рублей на медицинскую, профессиональную 
и социальную реабилитацию бывших заключённых.

Взысканы 60 миллионов рублей
За первое полугодие сотрудниками Управления федераль-

ной службы судебных приставов по Воронежской области 
произведено 28 арестов имущества организаций-должников. 
Свыше 6600 дел о взыскании задолженности по заработной 
плате находилось на принудительном исполнении. В итоге 
5400 окончено, всего взыскано с должников 60 миллионов 
700 тысяч рублей.

Стипендии получали незаконно
За нынешний год сотрудники ГУ МВД России по Воро-

нежской области обнаружили 35 фактов мошенничества при 
оформлении гражданами социальных стипендий для своих 
детей. Сотрудники различных организаций предоставляли в  
органы соцзащиты ложные сведения о своих доходах. Во всех 
случаях возбуждены уголовные дела. 

Смертельный вираж
На одном из спусков лыжероллерной трассы спортивно-

оздоровительного комплекса «Олимпик» погиб велосипедист. 
Им оказался 21-летний студент Воронежского архитектурно-
строительного университета. Вероятно, молодой человек не 
справился с управлением, когда входил в поворот. За последние 
восемь лет это уже шестая трагедия, произошедшая на терри-
тории спорткомплекса. Сейчас полиция проводит проверку по 
факту чрезвычайного происшествия. 

Наталья НеКРылОВА

В церемонии открытия па-
мятной доски Заслуженному 
деятелю науки РФ, доктору 
исторических наук, профес-
сору Воронежского госу-
дарственного университета 
Александру Виссарионовичу 
Лосеву приняли участие 
его ученики, сотрудники и 
студенты родного для него 
вуза.

Установили доску на доме 
№ 19 по улице Театральной. 
Это «университетский» дом, 
где жили многие выдающиеся 
учёные. На его стенах уже 
установлены мемориальные 
доски профессору математи-
ки Марку Красносельскому 

и профессору истории Илье 
Бороздину. 

Окончив в 1940 году исто-
рический факультет Курского 
педуниверситета, Александр 
Лосев перебрался в Воронеж 
и большую часть жизни по-
святил изучению истории 
советской деревни и дея-
тельности в ней партийных 
и государственных струк-
тур. По инициативе и под 
его руководством в учебный 
процесс внедрялась кинодо-
кументалистика. Профессор 
Лосев – автор 250 научных 
публикаций. Он возглав-
лял диссертационный совет, 
активно участвовал в обще-
ственной жизни крупнейшего 
вуза Черноземья. 

Выдающемуся  
историку

«КОММуНА» В ИНтеРНете
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Вчера 1288∆89 за текущий месяц 9700
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К старой отрасли –  
новые подходы
приоритеты АпК | В животноводстве Воронежской области 
наметились и закрепляются разительные перемены
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Ан-148 на высоте!
Хорошая новость | Самолёт Ан-148, собранный на ВАСО,  
совершил первый коммерческий полёт по маршруту  
Воронеж – Санкт-Петербург – Воронеж   
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Воронеж парусный и окрылённый
В прошедшую субботу был дан старт юбилейным торжествам, посвящённым 425-летию города
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участвуют  
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игре
Участие в призовой игре 

означает согласие на обработку 
персональных данных.

В Воронеже открыта мемориальная доска Александ-
ру Лосеву.
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- Анатолий Александрович, 
с распадом СССР закончилась 
холодная война, появилась 
возможность нашему госу-
дарству сосредоточить основ-
ное внимание на решении 
социально-экономических 
проблем, повышении качества 
жизни людей. Однако, как мы 
все видим, 20 лет оказалось 
недостаточно, чтобы победить 
бедность в нашей стране…

- Для одних стран двадца-
тилетие небольшой срок, а для 
других, например, таких, как 
Германия, Япония, Южная Ко-
рея и ряд других, такой период 
позволил полностью модерни-
зировать экономику и создать 
высокий уровень жизни для 
людей. А мы, к сожалению, даже 
не можем выйти на уровень 
жизни тридцатилетней дав-
ности. В результате, по утверж-
дению известного экономиста 
В.Иноземцева, в настоящее вре-
мя от 2 до 4 миллионов учёных 
сидят на чемоданах и ждут визы 
для выезда в другие страны. 
Прочитав это в прессе, я усо-
мнился и позвонил знакомому 
физику подмосковного НИИ, 
спрашиваю: «Неужели все так 
плохо?» Выяснилось, что, да, 
приходят молодые, талантливые 
ученые,  год-два поработают, по-
стажируются, наберутся опыта 
у старших, а затем из-за отсут-
ствия перспектив, достойного 
материального обеспечения 
ищут себе работу за рубежом 
или уходят  в другие сферы.

- Неужели во всех сферах 
необходимо «ручное управ-

ление» президента или пре-
мьера ?

-  С  п р и х о д о м  П р е з и -
дента Дмитрия Медведева 
к власти все громче звучит 
критика государственно-
монополистической модели 
развития. По утверждению 
Д.Медведева, только на госу-
дарственных закупках еже-
годно расхищается до одно-
го триллиона рублей. Такая 
откровенность Президента 
всколыхнула гражданское 
общество. Активизировались 
и бизнесмены, выделяется наи-
более образованная продвину-
тая часть предпринимателей, 
желающих жить по законам, и 
с предсказуемым будущим. За 
прошедшие годы эта группа 
бизнесменов накопила значи-
тельные средства, решила все 
свои материальные проблемы 
и не желает зависеть от настро-
ения власть предержащих. Их 
бы устроило цивилизованное 
развитие страны, реальная по-
литическая конкуренция, сво-
бодные демократические вы-
боры, регулярно проводимые 
референдумы по актуальным 
социально-экономическим 
и политическим проблемам 
развития общества. Но есть 
и другая часть бизнесменов-
олигархов, которые не хотят 
ничего менять. Такое положе-
ние не устраивает не только 
общество, но и какую-то часть 
чиновников и депутатов, на-
ходящихся у власти. Депутат 
Госдумы РФ Сергей Марков 
так  заявил: «Мне стыдно за 

то, что несправедливо в России 
распределены общественные 
богатства. Это не позволяет 
десятку миллионов людей 
реализовать себя в бизнесе, 
производстве. И мы стано-
вимся от этого только беднее». 
Видимо, в обществе начинает-
ся трезвый процесс осознания 
происходящего. 

- Как же в таких условиях 
сплотить нацию? Можно ли 
мобилизовать раздирающее 
противоречиями общество 
на решение насущных про-
блем? 

- Когда народ беден и не 
имеет национальной идеи, то в 
таких условиях трудно прово-
дить реформы. Сегодня часто 
можно слышать от политиков 
разных уровней утверждения 
типа «какой народ – такая 
и власть». Кто так думает – 
глубоко ошибается. В России 
очень грамотный, отзывчивый, 
тонко разбирающийся в про-
исходящем народ. Только ему 
неясно, какой будет конечный 
результат модернизации. Если 
при её успешной реализации 
в стране станет на несколько 
олигархов больше, то такое 
развитие не может удовлет-
ворить россиян. Опыт стран, 
прошедших подобный путь, 
показывает, что модернизация, 
например, в Японии после 
Второй мировой войны стала 
основной идеей, сплотившей 
народ. Унитарная страна Япо-
ния, с глубокими восточными 
традициями, взяла на воору-
жение евроатлантический, в 
большей мере, американский 
опыт, и в течении двух деся-
тилетий сделала такой рывок 
в социально-экономическом и 
политическом продвижении 
вперёд, какого не знала исто-
рия. В последние годы больших 
успехов в своем развитии до-
бились скандинавские страны, 
где важнейшим стимулом про-

ведения модернизации стала 
всеобщая заинтересованность 
народа в конечных результатах. 
В России же общество не видит 
перспектив цивилизованного 
развития страны в услови-
ях, когда чиновничество, топ-
менеджеры государственных 
компаний и банков, получая 
многомиллионные зарплаты, 
озабочены лишь возможностью 
своего обогащения. У сегод-
няшней бюрократии и олигар-
хии отсутствует стремление к 
решению проблем повышения 
качества жизни людей, всеоб-
щему благу. Почему, например, 
не использовать опыт одной 
из самых процветающих стран 
– Норвегии, где чиновники 
и банкиры живут скромно, а 
предприниматели, делающие 
бизнес на продаже полезных 
ископаемых, нефти, платят на-
логи до 90 процентов от полу-
ченной прибыли, что позволяет 
стране решать все социально-
экономические проблемы, под-
держивать высокий уровень 
жизни. В Норвегии средняя 
заработная плата более трех 
тысяч евро в месяц, нет долла-
ровых миллиардеров, а богаты-
ми себя считают 70 процентов 
населения. Эта скандинавская 
модель с активным исполь-
зованием государственного 
регулирования в наибольшей 
степени отвечает традициям 
и интересам россиян, ведёт к 
минимальному расслоению.

- Значит, надо создать та-
кую обстановку, чтобы в мо-
дернизации, технологическом 
обновлении и повышении 
качества жизни людей были 
заинтересованы все, в том 
числе и правящая элита…

-  О с у щ е с т в л я е м а я  в 
Р о с с и и  г о с у д а р с т в е н н о -
монополистическая модель раз-
вития даже в условиях высоких 
цен на энергоресурсы, нефть, 
газ, металл не решает задач 

технологического обновления 
экономики. Если обратить вни-
мание на ведущие экономики 
мира – США, Европейский 
союз, Китай, то  видно, как 
возросли их вложения в науку 
и образование. К сожалению, 
мы не учимся ни на своих, ни 
на чужих ошибках. Ещё с на-
чала 2000-х годов, при высо-
ких ценах на нефть ведущие 
российские экономисты - ака-
демики Д.Львов, Н.Петраков, 
Л.Абалкин, О.Богомолов - под-
сказывали правительству, что 
средства надо направлять на 
развитие страны, на создание 
необходимых условий для раз-
вития науки и образования, на 
строительство дорог, мостов, 
комфортного, доступного для 
граждан жилья. Правительство 
же полученные доходы на-
правляло в стабилизационный 
Фонд, в банки, находящиеся 
за рубежом, которые подпиты-
вали экономику стран Запада. 
В кризисный период Фонд 
быстро опустел, а в стране как 
не было современной инфра-
структуры, так её и нет. Наука и 
образование по-прежнему вла-
чат жалкое существование. Со-
гласно сводкам Росстата, за 16 
лет в НИИ число сотрудников 
уменьшилось на половину, зато 
на 70 процентов выросло число 
государственных чиновников.  
Поэтому  сегодня в примене-
нии новейших технологий в 
бизнесе Россия на 120 месте из 
139 стран, по доступу к новым 
технологиям на 122, а в рей-
тинге на спрос отечественной 
продукции на мировом рынке 
занимаем 98-е место, рядом с 
Албанией и Гондурасом.  

- Анатолий Александрович, 
вы ностальгируете по про-
шлому?

- С уважением отношусь к 
прошлому и ценю настоящее. 
Наше послевоенное поколение 
стало свидетелем и участником 

замечательных событий в жиз-
ни страны. Для меня встреча и 
общение с гениальным ученым, 
Нобелевским лауреатом по эко-
номике Василием Леонтьевым 
явилось своеобразным интел-
лектуальным рубежом, перевер-
нула мои многие представления 
о развитии демократического 
общества, о взаимоотношениях 
народа и власти, о политике и 
политиках. Василий Леонтьев 
- наш соотечественник, в 20-е 
годы прошедшего века, будучи 
молодым,  уехал  на Запад. Он 
сделал головокружительную 
карьеру в США, его многие кол-
леги считают самым крупным 
экономистом XX века. Говоря 
во время нашей встречи о пер-
спективах развития России, 
он ничего хорошего не сказал 
о Борисе Ельцине, которого в 
то время поддерживали более 
80 процентов россиян, и мои 
попытки переключить его вни-
мание на эту колоритную пер-
сону не увенчались успехом. Он 
заметил, что демократический 
режим – это очень сложное го-
сударственное устройство и мо-
жет эффективно работать толь-
ко при определенных условиях. 
«Почему Ельцин так поступил с 
Верховным Советом? Разогнал, 
расстрелял…», - говорил Леон-
тьев. «Вроде бы полномочий 
ему не хватает для проведения 
реформ», – отвечал я. А он 
в ответ: «В этом и есть суть 
демократии, что всем ветвям 
власти не хватает полномочий, 
и этот баланс нельзя нарушать». 
Разгром Верховного Совета 
–первый удар по социальному 
государству, считал В. Леон-
тьев, потому что приведёт к 
узурпации власти, расслоению 
и коррупции. Второй удар, по 
его мнению, был нанесён про-
водимой приватизацией, так как 
99 процентов россиян не пони-
мали, что делать с ваучерами.

Беседу вёл
Андрей ФЕДОСЕНКО.

Модернизация как национальная идея
Дискуссионная трибуна

В нынешнем году исполняется 20 лет, как распалась 
огромная страна – Советский Союз. Россия, став 
правопреемником СССР, пытается решить многие вну-
тренние проблемы и найти своё место в современном 
мире. Мы беседуем с профессором ВГУ и почётным 
профессором Канзасского университета США Анато-
лием ЛЮТЫХ.

Марина КАЛИНИНА

Осень – пожалуй, самое 
жаркое время для нашего 
аграрного региона, в том чис-
ле и для «Первой грузовой 
компании». И пусть объемы 
перевозок сельхозпродукции 
несравнимы с перевозками 
железорудного сырья у сосе-
дей, зато по социальной зна-
чимости и сжатым срокам эти 
перевозки легко дадут фору. 

В этом году в Воронежской 
области намечается рекорд-
ный урожай сахарной свеклы 
– около 6 миллионов тонн, из 
которой переработчики про-
изведут более 700 000 тонн 
готовой продукции, а это, если 
говорить в единицах измере-
ния компании-перевозчика, 
-  ориентировочно 11000 
вагонов. По Центрально-
Черноземному региону эта 
цифра еще более внушительна 
– 17-18 миллионов тонн слад-
кого корнеплода, или более 30 
тысяч вагонов сахара. И даже 
с учётом частичного вывоза 
автотранспортом работа пред-
стоит напряжённая. 

- В зоне нашего внимания 
29 сахарных заводов, - го-
ворит заместитель директо-

ра Воронежского филиала 
ОАО «ПГК» по коммерции 
Юрий Кочев. – Эти пред-
приятия – наши стабильные 
партнеры, с которыми у нас 
давние и тесные связи: ООО 
«Продимекс- Холдинг», ООО 
«Русагро-Сахар», ТД «РСК» 
и ряд других. В этом году мы 
впервые выходим на между-
народный рынок – у нас есть 
заявки на экспорт сахара в 
страны Средней Азии. В этой 
связи, наша компания не толь-

ко обеспечивает грузопере-
возки, но и предлагает услуги 
экспедирования. 

Помимо масштабной «са-
харной программы» плани-
руется большая работа по 
вывозу патоки, а также взаи-
модействие с маслоперераба-
тывающими предприятиями: 
ООО «ЮКОН логистик», 
маслоэкстракционными за-
водами «Юга Руси» в Анне и 
Лисках, ООО «Эфко-Каскад» 
и «Растительные масла», 

ЗАО «Павловскагропродукт» 
и другими. Как известно, Во-
ронежская область занимает 
одну из лидирующих позиций 
в производстве растительного 
масла, и не последнюю роль 
в успешности этих компа-
ний занимает продуманная 
логистика. В Центральном 
Черноземье «Первая грузовая 
компания» традиционно ра-
ботает с крупнейшими произ-
водителями, а для перевозки 
масел имеются специальные 
вагоны-цистерны, которые 
предназначаются исключи-
тельно для этой продукции. 
К сожалению, уже сейчас 
ощущается их недостаток. 
Также используются и крытые 
вагоны для перевозки уже фа-
сованного масла, в том числе и 
в страны Содружества. 

В числе клиентов, кото-
рые активно задействуют 
вагоны-минераловозы ПГК, 
- компании-производители 
строительных материалов. 
Среди крупнейших – ЗАО 
«Копанищенский КСМ», ЗАО 
«Эльдако», ЗАО «Подгорен-
ский завод стройматериалов», 
ООО«Придонхимстрой Из-
весть», ОАО «Откосенский 
меловой карьер». Судя по 
количеству заявок, можно 

констатировать факт возрож-
дения спроса на продукцию 
для строительства.

- На сентябрь мы имеем 
более 2700 заявок по крытым 
вагонам, - продолжает Юрий 
Борисович. – И это только 
начало, ведь уборка и пере-
работка сельхозпродукции 
началась совсем недавно. 

Юрий Кочев поздравил 
всех воронежцев с Днем го-
рода: 

- Первая грузовая компания 
находится в центре Воронежа, 
и мы имели возможность каж-
дый день наблюдать за теми 
переменами, которые проис-
ходят в городе. Он расцветал, 
хорошел, становится чище 
и уютнее. В этом есть и наш 
скромный вклад - компания 
всегда активно откликается на 
предложения городских вла-
стей участвовать в различных 
акциях по благоустройству 
города. 

В преддверии праздника в 
компании провели корпора-
тивный конкурс фотографий, 
рисунков и поделок под деви-
зом «Лучше, чем Воронеж, нет 
города нигде». Дети сотрудни-
ков подготовили интересные 
работы, лучшие из которых 
украсили стенды офиса. 

Время большой работы
Экономика | ОАО «Первая грузовая компания» подошла к юбилейным празднованиям Дня города 
с хорошими показателями
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ЛЮБИМЫЙ ГОРОДЛЮБИМЫЙ ГОРОД

И сев, и пахота
Под озимый клин в Борисоглебском районе отведено 16900 

гектаров. Рожь займет площадь в 6000 гектаров, остальное – 
пшеница. Организованно провели заделку семян озимых в 
ООО «Золотой колос», КФХ Шишкина, ООО «Сталкер», ООО 
«Возрождение-Агро», КФХ Герасимова. Поставлена задача за-
кончить сев к середине сентября.

Полным ходом идёт и вспашка зяби. Земледельцы стараются 
наращивать её темпы, чтобы своевременно и полностью подгото-
вить всю площадь, и к следующему полевому сезону прийти без 
весновспашки. Уже завершен взмет зяби в СПК Ширяева. Успеш-
но выполняется этот агроприем в КФХ Зюзина, ООО «Сталкер», 
ООО «Миролюбие», ООО «Агромир», КФХ Потолова.

Возрождают животноводческий комплекс
В селе Богана начались работы по восстановлению живот-

новодческого комплекса. В советские времена здесь содержали 
дойное стадо более тысячи голов коров и плюс ещё 200 голов 
молодняка. Хозяйство отличалось высокими надоями. Но потом 
всё пришло в запустение.

И вот с 15 мая сюда пришли строители, ведут реконструкцию 
помещений. ООО «Борисоглебскагрохимресурс», которое воз-
главляет Иван Воронков, намерено здесь разместить 6 тысяч 
голов крупного рогатого скота, причём дойное стадо составляет 
2200 голов. Обслуживать этот современный молочный комплекс 
будут в общей сложности 60 человек. 

При животноводческом комплексе есть 1200 гектаров 
земли для выращивания кормов, семьсот из них уже засеяны 
озимыми.

На экскурсию – в Хопёрский заповедник

Совет ветеранов Борисоглебского городского округа при фи-
нансовой поддержке депутата Государственной думы РФ Юрия 
Исаева организовал для своих активистов экскурсию в Хоперский 
заповедник.

Около двадцати участников Великой Отечественной войны, 
а также председатели первичных ветеранских организаций по-
бывали в Варварино Новохоперского района, где находится 
центр заповедника. Экскурсию по музею заповедника провела 
его сотрудник Анна Давиденко. Она рассказала об истории соз-
дания Хопёрского заповедника, о той работе, которую ведут здесь 
учёные биологи.

Идёт реконструкция дороги
Через Борисоглебск по улице Матросовской проходит участок 

федеральной трассы Воронеж-Саратов. В июне нынешнего года 
начались  работы по реконструкции дороги. Заказчиком являет-
ся Федеральное управление автомобильных дорог Черноземья. 
Главный инженер этого управления Юрий Зацепин провел в 
Борисоглебске рабочее совещание с работниками подрядных 
организаций: филиала ЗАО «Дороги Черноземья», ДЭП № 5, 
ООО «Балтийский тракт». Было отмечено, что работы идут в со-
ответствии с принятым графиком и продлятся до ноября. В целом 
же реконструкция дороги закончится в следующем году.

Обновляют памятник архитектуры
Этот многоквартирный дом в центральной части города, что 

на улице Советской, хорошо знаком борисоглебцам. Он построен 
в стиле, который был характерен для тридцатых годов прошлого 
века, да и на самом фасаде под самой крышей обозначена дата – 
1930 год. Считают, что в том году сделали надстройку, а первый 
этаж был возведён ещё раньше - в 1907 году.

Городской администрации удалось включить дом в федераль-
ную программу по восстановлению памятников старины, и сейчас 
здесь идёт капитальный ремонт здания. По словам генерального 
директора ООО «Капитал-Строй» Дмитрия Маслова, заплани-
рованные работы будут завершены в конце сентября.

Ещё одна ярмарка
Борисоглебские земледельцы обратились с ходатайством к 

главе администрации городского округа Евгению Пастушкову 
поддержать местных сельхозпроизводителей: урожай овощей 
выдался хорошим, а вот для сельхозярмарок  мест хватает не 
всем. По просьбе крестьян к трем уже действующим ярмаркам 
добавилась еще одна – на улице Третьяковской.

Новый понтонный мост
Старый понтонный мост совсем проржавел и лег на дно речки. 

Жители Борисоглебска направили письма в администрацию го-
родского округа с просьбой восстановить его. Изучив ситуацию 
на месте, было принято решение поставить новый мост, так как 
реконструкция старого обошлась бы дороже, чем строительство 
нового. Был проведен тендер. В результате за работу взялось ЗАО 
«Борисоглебскгазстрой».

Новый мост построен за счет местного бюджета. 

Кинодокументалист ставит спектакль
В нынешнем сезоне на сцене Борисоглебского драматического 

театра имени Н.Г.Чернышевского увидит свет рампы пьеса Алек-
сандра Володина «Фабричная девчонка». Уже прошла её читка, на 
которую приезжал будущий постановщик, известный московский 
кинодокументалист Михаил Масленников, на счету которого три 
десятка научно-познавательных и два художественных фильма.

Через три недели кинорежиссёр вновь вернётся в Борисоглебск 
и приступит к репетициям. Премьера «Фабричной девчонки» 
состоится в ноябре.

Сообщения подготовили Галина АКИМОВА, 
Владимир КРУТЧЕНКО, Игорь ЛУКЬЯНОВ, Виктор СИЛИН. 

Борисоглебские ветераны на экскурсии в Варварино.

На понтонном мосту часто можно видеть местных рыбаков.

Сожгли 
мак и коноплю

По итогам рейдов, про-
ведённых в Воронежской 
области в рамках первого 
этапа операции «Мак», вы-
явлено 282 очага стихий-
ного произрастания мака и 
конопли на общей площади 
около 300 гектаров. Как рас-
сказали в УФСКН России 
по Воронежской области, 
по выявленным фактам вла-
дельцам земли направлены 
предписания об уничтоже-
нии этих растений. 

Помимо дикорастущих 
наркотических растений, 
выявлено восемь фактов 
незаконного культивиро-
вания таковых. Так, один 
воронежец для личного упо-
требления посадил на своём 
участке 477 кустов конопли. 
По всем фактам возбужде-
ны уголовные дела. 

В рамках проведения 
операции из незаконно-
го оборота изъято около 
47,5 килограмма марихуа-
ны, 1,5 килограмма маковой 
соломы, полкилограмма 
героина.

Татьяна ПЕТРЕНКО.

Поэтому в целом по области 
нам удалось сохранить темпы 
прироста как поголовья живот-
ных, так и объемов производства 
животноводческой продукции, 
- рассказал председатель об-
ластной думы Владимир Ключ-
ников. – Данная программа 
работает уже четвертый год 
подряд и приносит результаты: 
растут показатели производства 
в животноводческом комплексе, 
появляются новые люди, кото-
рые хотят заниматься сельскохо-
зяйственным производством.

Численность КРС в хозяй-
ствах области увеличилась в 
2011 году на 1,3 процента, овец 
и коз – на 3,4 процента. Поголо-
вье дойного стада возросло на 
5200 голов. В качестве дотации 
из федерального и областного 
бюджетов сегодня хозяйства 
молочного КРС получают по 
5 рублей на голову. Мясное 
животноводство также актив-
но субсидируется: 7,20 рубля 
полагается на выработку кило-
грамма мяса и 1/3 процентной 
ставки по кредитам. 

Прогнозы по текущему году 
благоприятные. Производство 
мяса в реализации уже соста-
вило 145,2 тыс. тонн, или 108,9 
процента к уровню соответству-
ющего периода прошлого года. 
Производство  молока – 356,9 
тыс. тонн, или 101,3 процента. 

- Основной рост показателей 
достигнут за счет реализации 
инвестиционных проектов, тех-
нологической модернизации, 
закупки высокоценного пле-
менного скота и строительства 
новых комплексов, - отметил 
Владимир Ключников. 

В настоящее время продол-
жается реализация около 70 
животноводческих инвестици-
онных проектов. Депутат, руко-
водитель сельхозпредприятия 
полного цикла Виктор Токарев 
уверен, что успехи последних 
лет в животноводстве должны 
стать основой на пути к систем-
ному развитию отрасли:

- Мы должны научиться ра-
ботать так, как работает сегодня 
Азия и Европа, только тогда 
мы сможем полностью обе-
спечивать собственный рынок. 
Поэтому обмен опытом, воз-
можность увидеть что-то новое 
в сфере технологий производ-
ства, выращивания и механиза-
ции имеет важное значение для 
сельхозпроизводителей. 

По итогам выставки пред-
ставители лучших сельхоз-
предприятий были награждены 
денежными премиями и ди-
пломами за работу по совер-
шенствованию пород и видов 
животных и вклад в развитие 
личных подсобных хозяйств в 
Воронежской области. 

К старой 
отрасли – 
новые подходы
Начало  |  Страница 1
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Вера САЧИВКО,
Нина ПРЯДУНОВА

г. Бутурлиновка

Кем был этот следопыт по-
лярных морей, за что он 

удостоен такой чести?
В годы освоения Северного 

морского пути советскими 
полярниками каждое плава-
ние являлось достижением. 
А в тридцатых годах на карте 
Северного Ледовитого океана 
насчитывалось ещё немало 
«белых пятен». Советские мо-
ряки и учёные дрейфовали во 
льдах, боролись со штормами, 
встречаясь со смертельной 
опасностью и не отступали. 
Вслед за смелыми разведчи-
ками шли караваны судов. 
Одним из таких следопытов 
был Николай Колодиёв.

Родился он в слободе Бу-
турлиновка 25 ноября 1909 
года в простой трудовой се-
мье. В школе Коля увлекался 
спортом и физикой, выпускал 
стенную газету и играл на 
самодеятельной сцене. Когда 
учился в старших классах, 
то летом, во время каникул, 
старался подработать, чтобы 
помочь отцу, единственному 
кормильцу в большой семье. В 
свободные часы играл в футбол 
– он был незаменимым врата-
рем школьной команды. После 
школы поступил на железную 
дорогу, сначала - кочегаром, по-
том - помощником машиниста, 
а затем стал и машинистом 
паровоза, который ходил в 
поселок Таловая. Три года слу-
жил в Особой Краснознамен-
ной Дальневосточной армии. 
Пришло время, и командир 
взвода зенитной артиллерии 
вернулся домой. Ему предла-
гали продолжить службу, но 
Николай избрал другой путь. 

На Дальнем Востоке юноша 
увидел океан, и его навсегда 
покорила морская стихия. В 
доме появились книги о море, 
о севере, об Арктике. 

Молодой человек мечтал 
учиться. Понимал, что будет 
трудно, ведь на помощь ро-
дителей ему не приходилось 
рассчитывать. От своего же 
решения он не отказался. И 
вскоре Николай отправился в 
Ленинград, поступил в гидро-
графический институт, только 
что созданный в то время при 
Главном управлении Север-
ного морского пути. Чем объ-
яснить этот выбор? Конечно, 
тем, что ему хотелось быть там, 
где труднее, испытать себя, за-
калить свою волю, характер. В 
годы учебы Николай Колодиёв  
в 1937-1938 годах участвовал в 
легендарном дрейфе на ледо-
кольном пароходе «Г.Седов». 
Целью той гидрографической 
экспедиции было изыскание 
кратчайших и безопасных пу-
тей плавания в центральном и 
восточном районах Арктики. 
Программу успешно выполни-
ли, однако, на обратном пути  
им встретились тяжёлые льды, 
преодолеть которые «Г.Седов» 
не смог. Началась вынужден-
ная зимовка. Весной 1938 года 
большинство людей вывезли 
на самолетах. 

Н а ш  з е м л я к  у с п е ш н о 
окончил институт и уже 
инженером-гидрографом от-
правился в Арктику. Летом 
1940 года Николай Яковлевич 
возглавил гидрографическую 
экспедицию, отправившуюся 
из Архангельска к берегам 
Чукотки. Маленькому судну 
«Вихрь» предстояло за корот-
кое полярное лето выполнить 
большую программу исследо-
ваний. На борту находилось 
двадцать моряков и трое на-

учных работников. «Вихрь» 
был укомплектован лучшими 
местными моряками, высо-
коквалифицированным ко-
мандным составом во главе со 
старым полярным капитаном 
Романом Константиновичем 
Ивановым, который имел 
большой опыт дальнего и по-
лярного плавания. «Вихрь» 
был хорошо снабжён продо-
вольствием, теплой одеждой и 
свежим мясом (везли с собой 
живой скот). 21 июля «Вихрь» 
вышел из Архангельска на 
восток. Начальнику экспеди-
ции Николаю Колодиёву и 
всему экипажу дали задание: 
начиная от острова Белый 
(Карское море) и до мыса 
Сердце-Камень (Чукотское 
море), делать попутный про-
мер, а от мыса Сердце-Камень 
до мыса Дежнёва – систе-
матический промер. Через 
четыре дня «Вихрь» пришел 
к проливу Югорский шар 
(Баренцево море). Пролив 
был забит льдом. После трех-
суточного ожидания от штаба 
морской проводки было по-
лучено указание: идти, оги-
бая мыс Желания (Северная 
оконечность Новой Земли), к 
острову Диксон. Встреченный 
на пути лёд прошли само-
стоятельно и третьего августа 
добрались до Диксона, делая 
попутные промеры. Далее, 
чистой водой, отправились к 
архипелагу Норденшельда, 
откуда пошли в караване ле-
докольного корабля «Литке» 
до мыса Челюскин. От мыса 
Челюскин до бухты Тикси 

«Вихрь» добирался самостоя-
тельно. 

Трое суток пришлось про-
бираться в трудных условиях: 
были тяжелые льды. Судно 
с разбега ломало отдельные 
перемычки и большие льдины. 
Работать в машинном отделе-
нии механикам и мотористу 
приходилось очень трудно. 
Чрезвычайно большое искус-
ство и бдительность требова-
лись от капитана, его помощ-
ников и рулевых матросов: от 
попадания льдин под гребной 
винт останавливался главный 
двигатель. Но эти трудности 
экипаж судна преодолел. В 
бухту Тикси пришли благо-
получно. Пополнив горючее 
и отдохнув, 26 августа отпра-
вились на восток. Восточно 
- Сибирское море встретило 
экспедицию неприветливо. В 
особо напряжённом положе-
нии судно находилось в районе 
Айона. Тяжёлые льды прижи-
мали корабль к берегу, судну 
приходилось делать большие 
удары в лёд, чтобы попасть в 
разводья. От этих ударов на па-
лубе даже просто стоять было 
трудно. Но вся команда рабо-
тала строго по плану. В одном 
месте Восточно-Сибирского 
моря «Вихрю» помог ледокол 
«Л.Каганович», вытащив его 
из тяжёлых льдов. 

5 сентября экспедиция до-
стигла Чукотского моря. Это 
был один из наименее иссле-
дованных участков Северного 
морского пути. Гидрографам 
«Вихря» пришлось тщатель-
но измерять глубины, вы-
являть подводные опасности, 
изучать течения, скорость и 
направление ветра. В течение 
всего этого периода шла оже-
сточенная борьба со стихией. 
На море бушевали непрерыв-
ные штормы. Чукотское море 
штормило, не давая людям ни 
дня передышки. 

Вокруг «Вихря» беснова-
лись в неистовой пляске во-
дяные горы – любая из них 
могла в одну минуту раздавить, 
превратить в щепки крошечное 
суденышко. Волны захлесты-
вали капитанский мостик и 
кормовую палубу. Вода прони-
кала в каюты, в салон, в радио-
рубку, но моряки не сдавались. 

«Вихрь» по-прежнему боролся 
с волнами и ветром, на нем шла 
размеренная трудовая жизнь.

 И как ни сложна была 
навигационная обстановка, 
участники экспедиции выпол-
няли программу намеченных 
исследований. Н.Я.Колодиёв 
привязывался тросом к над-
стройкам и вместе с другими 
работал на палубе. Моряков не 
так просто удивить смелостью, 
всякое повидали. Но у этого 
молодого гидрографа смелости 
хватало на троих. На судне как-
то узнали, что их начальник 
раньше работал помощником 
машиниста на паровозе, слу-
жил на дальневосточной гра-
нице, а зимой 1939 года провёл 
по льду Финского залива наши 
танки под Выборг. 

Экспедиция покинула район 
обследования только после 
категорического приказа, по-
лученного по радио с Чукотки: 
ввиду плохой погоды – силь-
ных штормов, снежных завалов   
и надвигающихся льдов, идти 
в бухту Провидения. Путь от 
Колючинской губы до бухты 
Провидения сопровождался 
7-8-ю балльными штормами. 
Судно бросало, как щепку. 
Кормовая надстройка уходила 
в воду. От скопившейся воды в 
салоне ходили волны. Машин-
ное отделение, находящееся 
под кормовыми надстройками, 
тоже заливалось водой, в элек-
тропроводке случились корот-
кие замыкания. Одна динамо-
машина вышла из строя. Только 
благодаря усилиям механиков 
Вешнякова и Воронцова она 
была восстановлена. Над други-
ми динамо-машинами и постом 
управления устраивались же-
лезные зонты. Механики и мо-
торист работали под солёным 
дождем. Крен судна доходил до 
48 градусов.

 Бывали минуты, когда каза-
лось, что еще немного и экипаж 
погибнет вместе с кораблем. 
Однако, команда судна с че-
стью выполнила свое задание. 
Экспедиция также полностью 
справилась с планом рабо-
ты по попутным промерам и 
гидрометеорологическим на-
блюдениям.

 Седьмого октября, спустя 
два месяца и шестнадцать дней 

после выхода из Архангельска, 
«Вихрь» закончил свой путь 
в бухте Провидения. Если 
исключить тридцать дней, в 
течение которых экспедиция 
работала в Чукотском море, то 
переход по заполярной трассе 
занял чуть больше месяца. В 
1940 году насчитывалось не 
так много судов, прошедших 
Северный морской путь в одну 
навигацию. «Вихрь», проделав-
ший сложный и опасный путь 
за 36 суток, с честью выполнил 
свое задание. В освоение Север-
ного морского пути был внесён 
еще один ценный вклад.

В бухте Провидения Нико-
лай Яковлевич Колодиёв вме-
сте со своей экспедицией пере-
шел с «Вихря» на ледокольный 
пароход «Малыгин», уходив-
ший во Владивосток. А ночью 
27 октября радиостанция пор-
та Петропавловск-Камчатский 
приняла тревожное сообщение. 
По пути к берегам Приморья 
судно попало в полосу урагана 
и потерпело бедствие у вос-
точного побережья Камчатки в 
районе мыса Низкий у входа в 
пролив Литке. Находившиеся 
в море суда слышали сигналы 
«SOS», переданные с борта 
«Малыгина», но подойти к 
нему не смогли. Корабль погиб. 
Два месяца поисков не дали ре-
зультатов. Лишь выброшенные 
на берег в районе мыса Низкий 
деревянные части палубных 
надстроек и две шлюпки яви-
лись молчаливыми свидетеля-
ми трагедии, разыгравшейся 
в Беринговом море. Среди 
тех, кто находился на борту 
«Малыгина», был и молодой, 
талантливый гидрограф Нико-
лай Яковлевич Колодиёв, наш 
земляк, чье имя увековечено на 
карте Арктики. 

Его имя носит и улица, на 
которой он жил в Бутурли-
новке. Имя Н.Я.Колодиёва 
присвоено школе, в которой 
он учился. Личные вещи героя-
полярника хранятся в Бутур-
линовском краеведческом 
музее. В школе, в день гибели 
исследователя Арктики, про-
ходит вахта памяти, а в день 
рождения 25 ноября - торже-
ственный митинг.

Его помнят и чтят земляки-
бутурлиновцы.

Имя на карте
Земляки | Исследовательская работа бутурлиновца Николая Колодиёва помогла многим полярникам
В далёкой и холодной Арктике, всего лишь в двух тыся-
чах километрах от полюса, лежит Земля Франца Иоси-
фа – самая северная часть территории нашей страны. 
С 26 августа 1963 года бухта, вдающаяся в восточный 
берег острова Нансена в архипелаге Земли Франца 
Иосифа, носит имя нашего земляка Николая Яковле-
вича Колодиёва. Он был гидрографом-полярником. 
Его жизнь трагически оборвалась в 1940 году. Но имя 
его не затерялось в истории. Имя Н.Я.Колодиёва есть 
и на карте мира.

Николай Колодиёв.

Екатерина КОСМАЧЁВА

Детство Жени пришлось 
на тяжкую военную годину. 
Семилетним мальчиком он был 
тяжело ранен, находясь в зоне 
боевых действий. Несмотря 
на многочисленные попытки 
врачей, вернуть зрение ему 
так и не удалось. Начался 
трудный путь познания новой 
жизни. Евгений поступил в 
школу-интернат и с головой 
погрузился в учебу. 

Впрочем, школа давала не 
только знания, но и помогала 
незрячим детям преодолеть 
тяжелое физическое и мораль-
ное состояние, адаптироваться 
к внешней среде. Федоринов 
активно включился в школь-
ную жизнь: занимался обще-
ственной работой, пел в хоре, 
занимался в драмкружке, а осо-
бенно увлекался гимнастикой. 

- Когда я попал в школу для 
незрячих, то стал работать, не 
покладая рук, - вспоминает 
Евгений Иванович. - Закончил 
её с золотой медалью, с отличи-
ем - историко-филологический 
факультет ВГУ. Остался в 
аспирантуре, защитил канди-
датскую, а позже – докторскую 
диссертации, получил аттестат 
профессора.

Ныне Евгений Федоринов – 
известный в Воронеже человек: 
он - доктор исторических наук, 
профессор, действительный 

член Академии политической 
науки, Заслуженный работник 
высшей школы Российской 
Федерации. Несмотря на свою 
занятость, ему удавалось совме-
щать активную научную работу 
с общественной деятельностью 
во Всероссийском обществе 
слепых. Он избирался членом 
Центрального правления ВОС, 
долгие годы был председате-
лем Воронежского областного 
совета по делам незрячих ра-
ботников интеллектуального 
труда ВОС, награждён на-
грудным знаком «Заслужен-
ный работник ВОС». Активно 
участвовал в деятельности 
специальной библиотеки для 
слепых имени В.Г. Короленко. 
Являясь наставником молодых, 
помогал им найти свою дорогу 
в жизни.

Более сорока лет отдано 
кафедре политической истории 
ВГУ. Он вырастил и воспитал 
не одно поколение талант-
ливых историков. Евгений 
Иванович - автор восьми учеб-
ников по отечественной исто-
рии. А всего у него более 120 
научных работ. 

Трудно ли быть преподава-
телем, не имея возможности 
видеть своих учеников? 

- Скажу сразу: задача очень 
непростая, - отвечает Евгений 
Иванович. - Но я никогда не со-
жалел о том, что выбрал стезю 
преподавателя истории.

Любовь к жизни
Судьба | Даже потеряв зрение, Евгений 
Федоринов смог добиться своих 
жизненных целей

Вручение Евгению Федоринову (слева) почётной грамоты.

Борис ВАУЛИН

8 сентября медики Воро-
нежа принимали гостей из 
многих регионов страны. В 
областной клинической боль-
нице №1 проходила регио-
нальная научно-практическая 
конференция ревматологов. 
Интерес специалистов к этому 
сбору вызван тем, что помимо 
сугубо профессиональных 
проблем, на конференции в те-
чение двух дней обсуждались 
социально значимые вопросы 
организации помощи пациен-
там, внедрения новейших ме-
тодов диагностики и лечения, 
лекарственного обеспечения и 
реабилитации больных.

Статистика отмечает рост 
ревматологических заболе-
ваний в стране. Воронежская 
область не исключение: в 2008 
году воспалительные и дегене-
ративные заболевания суставов 
были отмечены у 9090 пациен-
тов, в 2009 –  у 10120 человек, 
в прошлом году с постоянными 
болями и утратой трудоспособ-
ности в ЛПУ обратились почти 
11 тысяч больных. Ежегодно 
отмечается прирост показате-
лей временной нетрудоспособ-
ности и рост костно-мышечной 
патологии у детей. Бедственное 
положение складывается в 
сельских районах, где ревма-
тические заболевания в 2,5 раза 
выше, чем в городе. Причём в 
своей вступительной лекции 
академик Евгений Насонов 
подчеркнул, что в Воронеже 
обстановка более благопо-
лучна, чем во многих других 
регионах. 

В немалой степени это за-
слуга областного ревматоло-
гического центра, в котором 
работают настоящие подвиж-
ники своего дела. Здесь внима-
тельно следят за достижениями 
науки в лечении ревматологи-
ческих заболеваний, открыли, 
например, кабинет базисной 
терапии генно-инженерными 
биологическими препарата-
ми. Это позволяет добиваться 
стойкой ремиссии и возвра-
щения больных к активной 
жизни: в прошлом году бла-

годаря использованию таких 
препаратов почти у половины 
пациентов удалось предотвра-
тить возникновение инвалид-
ности. Воронежские ревма-
тологи научились успешно 
вести профилактику и лечение 
остеопороза.

Однако, как говорилось на 
конференции, новые методы 
лечения высокозатратны и за-
висят от уровня финансового 
обеспечения отрасли. К сожа-
лению, с деньгами в медицине, 
как всегда, большая «напря-
жёнка». Значит, государство 
должно определить:  либо не 
жалеть денег на оказание дей-
ственной помощи страдающим 
людям, либо будет расти число 
молодых инвалидов. Один из 
вариантов решения проблемы 
– разработка и внедрение на 
территории области целевой 
программы оказания помощи 
больным ревматическими за-
болеваниями. 

В  п о с л е д н и е  г о д ы  м ы 
всё чаще обращаем внима-
ние на борьбу с сердечно-
сосудистыми, урологическими 
заболеваниями, бьём тревогу 
по поводу роста злокачествен-
ных патологий. Ревматизм на 
первый план не выпячивался, 
быть может, потому, что стра-
дающие им люди привыкли 
терпеть постоянно ноющие 
боли в суставах и мышцах. 
Выступления специалистов 
на конференции показали, что 
если проблему отодвигать на 
второй план, то она, вопреки 
нашему желанию, очень скоро 
может выйти на первый. Внача-
ле конференции её организато-
ры решили наградить лучших 
ревматологов области. Зачин 
довольно необычен, но был теп-
ло воспринят собравшимися 
из других областей коллегами. 
Они увидели выходивших за 
наградами очень скромных и 
как бы стесняющихся доктор-
ов, не привыкших к аплодис-
ментам. Что ж, воронежские 
врачи своим подвижничеством, 
вниманием к больным людям 
заслужили эти знаки призна-
тельности.

О боли в суставах  
и не только
Медицина | Научно-практическую 
конференцию приурочили к 50-летию 
ревматологической службы областиЮлия ПОДДЯЧАЯ 

Богослужение прошло 
и в Богоявленском храме 
села Орлово Новоусманского 
района. В этом году зданию 
храма исполнилось 115 лет. 

Солнечным утром мы сту-
пили на порог старинного 
русского храма и погрузи-
лись в его тёплую атмосферу. 
Почти двенадцать лет отец 
Алексий является настоя-
телем этой церкви и всё это 
время занимается её вос-
становлением и развитием. 
Этот уникальный памятник 
истории входит в реестр па-
мятников департамента куль-
туры Воронежской области. 
В прошлом году храм удалось 
сделать собственностью при-

ходской общины. Теперь 
община следит за ним на 
законных основаниях. Этим 
летом была отремонтирована 
крыша купола, изготовлена 
новая маковка. Лиловое и 
золотое сияние видно теперь 
даже из соседних посёлков. 
Настоятель храма планирует 
продолжить строительство. 
На вопрос, откуда берутся 
средства, отвечает просто: 

- В делах восстановления 
храма мы уповаем на Господа. 
Делаем всё сами, силами и ру-
ками прихожан. В прошлом 
году у нас крест упал от ветра 
и крышу пробил. Средства на 
ремонт взять было неоткуда. 
Решили пока крест просто 
укрепить на прежнем месте. 
Благо, управление МЧС вы-

делило пожарную машину с 
лестницей. Этим летом всё и 
отремонтировали.  

Рассказал отец Алексий о 
святом источнике, что в селе 
Никоново. Облагоражива-
нием этого места занимались 
прихожане. Сейчас, правда, 
плиты вокруг него накрени-
лись и требуют ремонта. 

Вообще сюда стекаются 
люди не только из ближай-
ших окрестностей. По леген-
де, в день открытия храма, в 
двух километрах от него за-
бил ключ хрустальной воды, 
и люди, пасшие неподалёку 
стадо, увидели у подножия 
крутого холма, рядом с род-
ником, икону Пресвятой Бо-
городицы. От неё исходило 
сильное свечение. 

В этом году силами прихо-
жан Богоявленского храма на 
источнике сооружена купель. 
В летние дни, когда на солнце 
даже асфальт плавится, нахо-
дится много желающих здесь 
охладиться. 

Благотворящий свет 
Вера 

Православные христиане отметили в минувшее 
воскресенье день Усекновения главы Иоанна 
Крестителя. Во всех православных храмах прошли 
праздничные литургии. 

Вячеслав ТКАЧЁВ
Фото автора

На сборы приехали 
сотрудники из пяти ре-
гионов: Белгородской, 
Воронежской, Курской, 
Брянской и Смоленской 
областей. Когда первая 
группа бойцов успешно 
десантировалась, мы со 
второй побежали к «вер-
тушке», которая уже ждала 
нас. По дороге успеваю 
перекинуться парой слов 
с одним из собровцев: 

– Я – Владимир из 
Брянска. Вообще, учения 
у нас проводятся регуляр-
но – раз в полугодие, - рас-
сказывает на бегу спецна-
зовец.

– А не страшно? – задаю 
я вопрос уже на борту.

– Страха нет, а есть 
профессиональный инте-
рес. Работа у нас особая, 
требующая, скажем так, 
определённых физиче-
ских усилий и трезвую 
голову, - признаётся Вла-
димир. – Вот видишь, от 

дождя верёвка намокла, и 
спускаться сегодня тяжело 
– возникают провисания. 
Иногда всё-таки бывают 
неординарные ситуации, 
когда мы работаем с при-
менением вертолётов.

Ещё пара минут и Вла-
димир, пристегнув кара-
бин от своей подвесной 
системы к тросу, с авто-
матом и грузом на спине, 
оттолкнувшись от борта, 
прыгнул вниз. Всего им 
было совершено в этот раз 
двенадцать прыжков.

– Основные задачи, 
которые решает воронеж-
ский СОБР, – обеспечение 
физической защиты работ-
ников таможни. Работать 
приходится на границе с 
Украиной, это Россошан-
ский и Кантемировский 
районы, - отметил началь-
ник СОБРа Воронежской 
таможни, полковник Вале-
рий Дементьев. 

– А приходилось ли 
применять на практике 
навыки беспарашютного 
десантирования?

– К счастью, эти на-
выки нам пока не при-
годились. Но если будет 
необходимо спецназовцам 
срочно прибыть на место, 
куда невозможно проехать 
на машине, или ситуация 
потребует оперативного 
вмешательства, то мы ис-
пользуем воздушное судно 
и соответственно этот вид 
десантирования, - заклю-
чил полковник Дементьев.

В этот день сотрудники 
отрядов быстрого реагиро-
вания совершили прыжки 
разной сложности: с ору-
жием, с грузом, парные 
прыжки. После окончания 
спусков всем спецназов-
цам выдали специальные 
сертификаты, по которым 
они будут обучать в своих 
отрядах бойцов такому не-
обычному виду десантиро-
вания. Сами же участники 
сборов надеются, что полу-
ченные ими практические 
знания так и останутся от-
работанными на учениях, и 
им не придётся применять 
их в жизни.

Таможенное десантирование
Ветреное, дождливое утро и громогласный 
рёв вертолётных движков. Бойцы спецпо-
дразделения в касках и с автоматами напря-
жённо наблюдают, как вертолет, подгоняе-
мый порывами ветра, отрывается от земли. 
Поднявшись на высоту около 30-40 метров, 

он зависает над землёй. Из открывшейся 
двери выбрасывают канат. Так в аэропорту 
на одной из площадок начались учения по 
беспарашютному десантированию сотрудни-
ков отряда СОБР Центрального таможенного 
управления.

Одеяло  
из 425 кусочков

Воронежский художник Ва-
лерий Мишунин создал одеяло 
в честь 425-летия города. Его 
произведение размером 220 на 
150 сантиметров выполнено в ло-
скутной технике. На его создание 
ушло 425 кусочков разных форм 
и размеров, на которых запечат-
лены известные городские виды, 
спортивные вымпелы и фотогра-
фии из жизни самого художника. 
На то, чтобы сшить все лоскутки 
вместе, у художника и его по-
мощников ушло около двух не-
дель. Кстати, весной живописные 
одеяла художника выставлялись 
в Третьяковской галерее. По ито-
гам выставки Валерий Мишунин 
был награждён золотой медалью 
«За вклад в искусство». По-
смотреть на лоскутное творение 
можно в галерее «Нефта».

Мария ЩЕГЛОВА.

КОРОТКО

twitter.com/KommunaNews
ОБО ВСЁМ

Реклама.

С места события

Богоявленский храм.
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Продаю 
автомобиль 

КИА-КАРНИВАЛ 
2004 г.вып., пробег 71 тыс. км, 
7-мест., цвет – серебристый 

металлик, отличное состояние, 
цена на момент публикации – 

550 тыс.руб. 
Тел. (473) 292-46-48.
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озимой пшеницы 

«Московская-39-элита», 
«Московская-56-элита», 

«Самурай – I репродукция». 

Тел. 8-903-656-80-66.
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поздравительная открытка
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тРебУетСя 
заместитель 
генерального 
директора 
по капитальному 
строительству

Обращаться 
в отдел кадров по адресу: 
г.Лиски, ул.Монтажников, 1. 
тел. 8 (47391) 3-51-57, 3-12-07.ЗА
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 Уважаемые жители 
города и области!

общественная 
приёмная «КоммУны» 

ждет вас по средам с 14 до 17 час.  
в приёмной совета жильцов  

Коминтерновского р-на 
(вход со стороны «Медико-сервис»

и «Стоматологии») по адресу: 
ул.Лизюкова, 36.

КОРОТКО
обо Всём

twitter.com/KommunaNews
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Не будет преувеличением сказать, что имя Александра Яковлевича 
вписано в историю Воронежской области яркими буквами. Полу-
чивший хорошую рабочую закалку, он не робел взваливать на себя 
нелёгкий груз ответственности за судьбы области и города, умел 
принимать взвешенные решения, мог многие вещи без всяких услов-
ностей называть своими именами. И все его действия на высоких по-
стах были продиктованы искренним стремлением смягчить тяжесть 
реформ для простых людей, помочь им вновь поверить в свои силы 
и возможности.

Так что мы, жители села Лещаное, можем по праву гордиться 
своим земляком. И в столь же высокой степени мы благодарны ему 
за постоянное внимание к жизни села, помощь в решении многих 
наших проблем.

 С днём рождения, уважаемый Александр Яковлевич! Крепкого Вам 
здоровья, счастья, благополучия, неувядаемого долголетия!

В.И.ДанюшИн, глава Лещановского сельского поселения Воробьёвского района.

Сегодня трижды почётному гражданину –  
города Воронежа, Воробьёвского района и села Лещаное –

Александру Яковлевичу Ковалёву
исполняется шестьдесят девять лет.

ИТОГИ АУКЦИОНА
на право пользования недрами  

Хохольского участка в Воронежской области
На основании Закона Российской Федерации «О недрах»   

и раздела 10 Приложения 1 к приказу Федерального агентства  
по недропользованию от 24.06.2011г. № 659, в связи с тем,  

что к участию в аукционе не допущены все заявители, аукцион  
на право пользования недрами с целью геологического изучения,  

разведки и добычи цементного сырья на участке Хохольский  
в Воронежской области 

ПРИЗнан несОсТОЯВШИмсЯ 
(приказ Федерального агентства по недропользованию  

от 26.08.2011 № 1017).

Воронежская область. Цементное сырье
3 ноября 2011 года в 10.00 (московское время) по адресу: россия, 

москва, Варшавское ш., д.39а, в департаменте по недропользова-
нию по Центральному федеральному округу состоится аукцион на 
право пользования недрами с целью геологического изучения, 
разведки и добычи цементного сырья на участке Хохольский в Во-
ронежской области.

Стартовый платеж разового платежа за пользование недрами 
лицензионного участка устанавливается в размере 6 500 000 (шесть 
миллионов пятьсот тысяч) рублей.

Заявки принимаются к регистрации до 17.00 (московское время) 
26 сентября 2011 года в департаменте по недропользованию по 
Центральному федеральному округу.

Полные порядок и условия проведения аукциона опубликованы 
в бюллетене «Недропользование в россии» от 25.08.11 № 16.2011, 
а также на официальном Интернет-сайте роснедр.

Он также сообщил, что на федераль-
ном уровне принято решение ежегодно 
поощрять динамично развивающиеся 
регионы России, которые активно 
привлекают инвестиции, наращивают 
свой налоговый потенциал, образуют 
рабочие места. Так, в 2011 году 20 луч-
шим регионам России будет выделена 
сумма в 10 млрд. рублей. Воронежская 
область вошла в этот список под но-
мером 14, «премия» области составит 
около 300 млн.рублей. 

Зампредседателя Правительства РФ  
обратил внимание на необходимость 
проведения широкой организационной 
работы, в том числе по привлечению 
всех жителей к благоустройству горо-
да, на надлежащее содержание своих 
земельных участков и домов, назвав 
это ключевой задачей. По его мнению, 
Воронеж в эти дни громко заявил о себе 
в масштабах всей страны. Юбилейные 
мероприятия станут важным этапом 
реализации инвестиционного и эконо-
мического потенциала области. 

Алексей Гордеев поблагодарил зам-
преда Правительства РФ за то, что он 
лично возглавил оргкомитет юбилея, 
мобилизовал федеральные мини-
стерства и ведомства, а также жёстко 
спрашивал как с властей региона, так 
и с городской администрации. 

- Очень много сделано, но я не хочу 
сегодня ставить оценок, а должен 
сказать, что это только начало боль-
шой работы. И этот темп, который 
мы задали, необходимо сохранить. И 
те 300 миллионов рублей, которые 
область получит как динамично раз-
вивающийся регион, будут потрачены 
на то, чтобы жизнь в городе стала 
комфортной, современной, а молодёжь 
оставалась здесь и строила планы на бу-
дущее, - подчеркнул Алексей Гордеев.         
    Глава региона отметил, что в рамках 
подготовки к юбилею был осуществлён 

ввод в эксплуатацию целого ряда объ-
ектов, строительство которых велось 
долгие годы. 

- Эти «долгострои» позволяли лю-
дям не только не верить власти, но и не 
верить в собственные силы. Не верить 
в то, что мы способны решать такие 
задачи, как восстановление истори-
ческого наследия, наших культурных 
ценностей, - сказал Алексей Гордеев. 

С докладом об итогах подготовки к 
юбилею на заседании выступил глава 
администрации городского округа 
город Воронеж Сергей Колиух. Он 
отметил, что в план было включено 63 
мероприятия, сгруппированных по 7 
разделам, работы велись более чем на 
пятистах объектах. Практически все 
работы, завершение которых запла-
нировано до Дня города, выполнены. 
Остальные ведутся в соответствии с 
графиком и будут завершены до конца 
года или в следующем году. 

На заседании оргкомитета замести-
тель Председателя Правительства РФ 
Дмитрий Козак вручил государствен-

ные награды, а губернатор Алексей Гор-
деев - награды Воронежской области. 

Затем Дмитрий Козак, Алексей 
Гордеев и Сергей Колиух на площади 
имени В.И.Ленина приняли участие в 
торжественной церемонии открытия 
юбилейных торжеств, посвященных 
425-летию основания Воронежа. Дми-
трий Козак зачитал собравшимся на 
площади горожанам поздравительную 
телеграмму от Председателя Прави-
тельства РФ Владимира Путина. В 
ней, в частности, сказано: «В памяти 
навсегда останутся имена ваших вы-
дающихся земляков, которые ратными 
и трудовыми свершениями прославили 
Отечество. Жители города издревле 
отличались радушием и гостеприим-
ством, а в годы лихолетья проявляли 
стойкость, выдержку и мужество. Се-
годняшний Воронеж - динамично раз-
вивающийся город, обладающий зна-
чительным производственным и кадро-
вым потенциалом. Здесь любят и умеют 
работать, бережно хранят богатейшее 
историко-культурное наследие родной 

земли. Желаю вам успехов, благопо-
лучия и всего самого-самого доброго».   
       Алексей Гордеев тепло приветство-
вал воронежцев, собравшихся в этот 
дождливый день на обновлённой к 
юбилею города центральной площади, 
предложив сделать Воронеж одним из 
лучших городов России. 

После этого состоялись показатель-
ные выступления роты специального 
караула Президентского полка, Пре-
зидентского оркестра, образцового 
оркестра Военно-морского флота, роты 
почётного караула ВАИУ, солистов 
московских театров и симфонического 
оркестра Воронежского театра оперы и 
балета, ансамбля барабанщиц институ-
та ФСИН. 

Вечером того же дня губернатор 
Алексей Гордеев с Татьяной Гордеевой 
и сыном Никитой посетили концерт 
звёзд российской эстрады. Анжелика 
Варум и Леонид Агутин выступали 
на площади В.И.Ленина. Затем гу-
бернатор с супругой стали зрителями 
уникального проекционного 3D-шоу 
- «видео-меппинг 3D», которое в Во-
ронеже проводилось впервые.

Воронеж парусный и окрылённый
К юбИЛею ЛюбИМОГО ГОРОдА
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Царский подарок от французов

Лучшие специалисты в 
сфере ландшафтного дизайна, 
самые яркие флористы, из-
вестные производители сель-
скохозяйственной продукции 
всего за одну ночь создали 
настоящий оазис на камнях. 
Цветочные композиции ра-
довали глаз буйством красок, 
перекликались душистыми 
ароматами. Собравшиеся на 
площади любители цветов, 
плодов и растений пытались за-
печатлеть эту красоту камерами 
фотоаппаратов. 

В выставке приняли участие 
64 организации: известные фло-
ристы, ландшафтные дизайне-
ры, садоводы-любители, а также 
работники ботанических садов, 
питомников, магазинов, сель-
хозпредприятия Воронежской 

области. Пока посетители этой 
выставки под открытым небом 
любовались дарами природы, 
члены жюри старались выявить 
лучших из лучших. Сделать это 
им было непросто.

Флористы старались подчер-
кнуть красоту даров природы, 
создавая тематические сюжет-
ные линии. Популярными ока-
зались сказочные мотивы с ве-
сёлыми гномами и лягушками-
царевнами. Особенно радо-
валась ребятня – малыши с 
удовольствием позировали на 
фоне рукотворных декораций. 
ЗАО «Острогожсксадпитом-
ник» представило красочную 
яблоневую экспозицию. Среди 
экспонатов была и деревянная 
телега, вся украшенная цвета-
ми и овощами, и живописный 
корабль, гордо выплывающий 
из цветочной арки. Наталья 

Варлыгина рассказала, что она 
и её коллеги-флористы воспри-
нимают Воронеж как колыбель 
русского флота – отсюда и мор-
ская тематика. А символ любого 
праздник – трёхъярусный торт 
– здесь выполнили из разно-
цветных осенних цветов.

Майя Романова и её компа-
ния представила удивительные 
фруктовые букеты с добавле-
нием шоколада. Эту редкую 
технологию она привезла из 
Тайваня.

В этот же день состоялась 
презентация розы сорта Во-
ронежская, которую селекцио-
неры французской компании 
«Мейан Интернасьональ» вы-
вели к юбилею нашего горо-
да. Её представили супруга 
губернатора Татьяна Гордеева 
и французский селекционер 
Филипп Манги. Этот сорт бу-
дет радовать своим цветением 
с мая до первых заморозков. 
Три тысячи кустов роз с нежно-
жёлтыми лепестками уже укра-
шают парк «Алые паруса».

На выставке-ярмарке «Воронеж – город-сад» состоялась презентация нового сорта роз Воронежская

В честь юбилея города в воскресенье 
в Воронеже прошёл день велоси-

педиста. Профессионалы и любители 
продемонстрировали навыки вождения 
на перекрытом по случаю праздника про-
спекте Революции.

Александр Кузнецов, например, увле-
кается велоспортом больше двадцати лет 
– со времён своего студенчества. Правда, 
не профессионально, а как любитель. 
Считает, что велосипедные прогулки – 
лучший способ поднять настроение и 
укрепить здоровье. 

А вот семилетний Максим Перелыгин 
всего второй год «за рулём». Несмотря на 
маленький стаж, в мастерстве он не усту-
пал многим асам. Внимание собравшихся, 
и моё в том числе,  привлёк необычный 
веломобиль одного из участников заезда. 
Михаил Князев рассказал, что купил трёх-
колёсного железного коня в Москве, а на 
праздник приехал из села Малая Прива-
ловка, что в Верхнехавском районе. А это 
ни много ни мало 40 километров!

Велосипедисты – профессионалы из 
спортивных школ города показывали 
почти цирковые трюки.  Правда, зрителей 
оказалось немного – виной тому нелётная 
погода. 

В тот же день у Никитинской библио-
теки финишировал многодневный авто-
пробег «Из прошлого – в будущее». В нём 

приняли участие гибридные, электро- и 
ретроавтомобили. Колонна из 30 машин 
стартовала от стен Кремля и проехала 
через Тульскую и Липецкую области. До 
нашего города добрались только семь 
авто. Когда они припарковались у здания 
Никитинской библиотеки, лил дождь, по-
тому воронежцев, желающих сфотографи-
роваться на фоне раритетов, практически 
не нашлось. Среди автомобилей оказался 
американский «Олдсмобиль» 1969 года. 
По словам его владелицы Елены Косарчук, 
он до сих пор в отличном техническом 
состоянии, комфортный и развивает ско-
рость до 100 километров в час. 

Зато дождь не помешал фестивалю 
уличных субкультур, который прошёл 
накануне на территории одного из воро-
нежских торговых центров. В мастерстве 
сорвновались брейк-дансеры, стритболи-
сты и паркурщики. Ребята исполняли трю-
ки, от которых у зрителей перехватывало 
дыхание.  Судили их мастера из Москвы, 
Санкт-Петербурга, США и Кореи. Кстати, 
турнир по брейк-дансу открыли воспи-
танники Нижнеломовского интерната 
для детей с недостатками в физическом 
развитии, что в Пензенской области. Эти 
ребята недавно победили в телешоу «Ми-
нута славы».

В программу праздничных мероприятий вошла выстав-
ка-ярмарка под символичным названием «Воронеж – 
город-сад». В минувшее воскресенье её посетил губер-
натор Алексей Гордеев вместе с супругой Татьяной. 

марина Калинина
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ПРОДАЮ 
2-этАжный

ДОм 
1990 г. постройки в с.евдаково 
(Каменский р-н), 5 км от рай-
центра, 150 м от автотрассы 
Воронеж-Луганск, 300 м до оста-
новки автобуса и электрички. Пло-
щадь 93 кв.м, жилая - 55,2 кв.м, 
зал - 24,1 кв.м, спальни - 15,3  и  
15,8 кв.м, кухня - 13 кв.м, ванная, 
душ, два санузла в разных уров-
нях, автономные водопровод и 
канализация, газовое отопление, 
горячее водоснабжение, теле-
фон, пластиковые окна, балкон, 
кондиционер. Под домом гараж на 
два автомобиля, 42,9 кв.м, подвал  
49 кв.м, веранда 50 кв.м. Земель-
ный участок - 3628 кв.м, молодой 
плодоносящий сад, более 100 
кустов роз, теплица, беседка, 
колодец, погреб, летний душ, 
домик для детей двухэтажный, 
хоз.постройки, огород. Возможен 
обмен на квартиру в Каменке/Ли-
сках/Острогожске с доплатой. 

тел. 89056530442.

редакцией газеты «Коммуна» – издателем большинства 
современных наборов открыток с видами Воронежа – 

выпущены КалендариКи на 2012 год.
НА НИх ПРедСтАВЛеНы РАЗЛИЧНые ВИды ВОРОНежА:  

памятники,храмы, скульптурные композиции, вечерние виды Воронежа, новостройки областного центра.

Календарики можно приобрести в магазине «библиосфера» (пр.революции), 
редакции газеты «Коммуна» (пн.-сб., с 9.00 до 18.00). справки по тел. 239-00-87.

КАЛеНдАРИКИ НА 2012 год
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Агутин и Варум развлекали 
празднующих.

Проекционное 3D-шоу.
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